

Gott, der Vater, hat unseren Mitbruder

## **KonsR P. Alois Leitner SM**

Marianist

am Montag, dem 19. Oktober 2015 im 78. Lebensjahr,  
im 62. Jahr seines Ordenslebens zu sich gerufen.

Wir beten für ihn am Donnerstag, dem 22. Oktober, um  
18.30 Uhr in der Stadtpfarrkirche.

Den Begräbnisgottesdienst feiern wir am Freitag, dem  
23. Oktober, um 14.00 Uhr in der Stadtpfarrkirche  
Freistadt. Anschließend ist die Beisetzung auf dem  
Stadtfriedhof.



Alois Leitner wurde am 17. Juni 1938 in Höf/Oberneukirchen, Pfarre St. Veit,  
geboren. Nach der Volksschule in Waxenberg kam er als Postulant in die Haupt-  
schule Marianum in Freistadt. Dann besuchte er die Lehrerbildungsanstalt in Wien,  
Scheidlstraße, wo er 1958 maturierte.

Nach dem Noviziat am Greisinghof legte er 1954 die ersten Gelübde ab und band  
sich 1959 ganz an die Ordensgemeinschaft der Marianisten.

Nach der Matura unterrichtete er an der Hauptschule im Marianum Freistadt und  
war auch Präfekt im Internat. Das Studium der Philosophie begann er 1959 an der  
Universität in Salzburg und kam 1962 zum Studium der Theologie in das internati-  
onale Priesterseminar der Marianisten nach Fribourg, Schweiz, wo er 1966 zum  
Priester geweiht wurde. Sein erster Einsatz war in Wien in der Albertus-Magnus-  
Schule und im Marianum. Ab 1968 wirkte er im Salesianum in Linz als Präfekt und  
unterrichtete Religion am ORG der Diözese Linz und an der Bildungsanstalt für  
Kindergärtnerinnen der Kreuzschwestern.

Von 1976 bis 1991 war P. Leitner auf dem Greisinghof. Dass das Bildungshaus  
Greisinghof ein Zentrum der Weiterbildung für unsere Ordensgemeinschaft und ein  
Bildungszentrum in der Region geworden ist, ist zum Großteil auf seine Initiative  
und sein Engagement zurückzuführen. Die Kirche Greisinghof erhielt in seiner Zeit  
ihre einprägsame Gestalt. Viel Kraft widmete er der Gottesdienstgemeinde, der  
Feier der Gottesdienste und der Jugendarbeit.

Die Spiritualität in der Ordensgemeinschaft im Sinne des II. Vatikanums zu vertie-  
fen, war ihm ein sehr großes Anliegen. Als langjähriges Mitglied des Provinzrates  
hatte er maßgeblichen Einfluss auf unsere Provinzpolitik. Er war ein mutiger Mah-  
ner, Ideen-Geber und Mitgestalter. Auf seine Anregung hin wurde auch 1987 die  
erste Marianistische Apostolatsgruppe in Österreich gegründet.

Sein zweites großes Anliegen war die Bibelarbeit. Er arbeitete zunächst im Pasto-  
ralamt der Diözese als Referent des Bibelwerkes und der Glaubensinformation.  
Durch seine Bibelausstellungen, Bibeltage, Meditationskurse und Exerzitien er-  
langte er in ganz Oberösterreich einen großen Bekanntheitsgrad. Die Krönung sei-  
ner Bibelarbeit ist sicherlich die 1984 gegründete Bibelschule Greisinghof. So  
wurde der Greisinghof ein wichtiges diözesanes Bibelzentrum.

Seit 1991 lebte P. Leitner im Marianum Freistadt und war in den letzten Jahren  
Superior der Kommunität. Von 1998 bis 2008 wirkte er mit großem Eifer als  
Pfarrmoderator in der Pfarre Weitersfelden, und stand hierauf besonders im Dekan-  
at noch als Aushilfspriester zur Verfügung.

Seine gesundheitliche Situation nötigte ihn in den letzten Jahren, mit sich und sei-  
nen Kräften achtsam umzugehen. Möge er nun die Fülle des Lebens bei Gott finden  
und die Saat des Evangeliums, die er ausgestreut hat, reiche Frucht bringen!

Die Ordensgemeinde des Marianums  
Im Namen der Marianisten und aller Verwandten  
4240 Freistadt, St. Peterstr. 2